
省工商聯推民企加快轉型升級
陳丹在宴會上致辭指，過去一年，廣東省經濟社會文化

等各方面事業都取得了飛躍的發展。廣東省工商聯各項工
作也取得重大進展，特別是在推動民營企業加快轉型升
級，在推動粵港澳工商界交流合作，在動員參與社會公益
等多方面都取得了突出成績。

陳丹又說，廣東外商公會在戴德豐主席、許智明會長
的帶領下，精心謀劃，認真組織，開展了系列卓有成效
的活動，進一步增強外商公會的凝聚力、影響力和戰鬥
力，為推動廣大會員的不斷進步，為促進粵港澳合作的

不斷深入，為粵港澳的長期繁榮穩定作出了積極貢獻。
他希望粵港澳工商界人士共同攜手，以更加堅定的信念
緊密合作，為粵港澳合作、祖國繁榮富強作出新的更大
的貢獻。

外商公會積極深化粵港澳合作
戴德豐致辭時說，去年，外商公會在新一屆理事會的帶

領下，圍繞《珠江三角洲地區改革發展規劃綱要》和《粵
港合作框架協議》的實施，主動搶先發展，開創嶄新局
面，成立了「香港廣東外商公會」，標誌㠥外商公會在區
域上、規模上、實力上實現跨越式發展，在深化和擴大粵
港澳合作中，扮演更為積極的角色。

戴又說，今年是「十二五」規劃開局之年，中央將繼續
保持香港、澳門長期穩定繁榮，深化粵港澳合作，促進區

域經濟發展。外商公會將繼續肩負重要的使命，促進粵港
澳經濟融合，謀求粵港澳經濟更快更好地發展，為粵港澳
及祖國發展，為確保「十二五」良好開局做出應有貢獻。

與會嘉賓還有：省工商聯巡視員胡利群，香港廣東社團
總會主席王國強、副主席楊志紅，香港中華總商會副會長
張成雄，香港南海商會理事長關亨時，九龍西區各界協會
會長鄧祐才等。
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炒股夫妻挑戰稅局敗訴

粵工商聯外商公會新春聯歡
陳丹戴德豐劉宇新楊浩明等出席 共謀發展
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為宜居灣計劃解畫 林鄭：港無「被規劃」

香港文匯報訊（記者 沈清麗）廣東省工商聯

（總商會）與香港廣東外商公會昨晚假都會海逸

酒店舉行2011年新春聯歡宴會。廣東省工商聯

主席陳丹，香港廣東外商公會主席戴德豐、總

監劉宇新，廣東省工商聯黨組書記楊浩明以及

兩會首長、社會各界嘉賓逾200人歡聚一堂，共

敘友誼，共謀發展，同賀新春，

場內洋溢喜悅的氣氛。

換牙恆齒不「現身」
幼童或患牙瘤

食署街市租戶反對市值計租
香港文匯報訊 食環署建議在未來3年，逐步調高

公共街市檔位租金的水平，有街市商販團體及立法
會議員表示反對，議員黃容根亦不同意加租，「政
府有那麼多的盈餘，那麼多儲備，這些民生設施，
你應想辦法令到街巿行業如何能提升。」

食環署表示，轄下街巿以及熟食巿場的檔位租金
懸殊，6成多更加是低於巿值，在出租的1.2萬多個
檔位當中，低於巿值租金3成的有500多戶，而繳付
巿值租金3成至7成9的佔了大多數，只有3成7的租戶
繳付的租金不低於巿值。食環署建議在未來3年，按
年將租金遞增至各個街巿的實質平均租金水平，現
時難以估計有多少租戶受影響。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）
兒童乳齒脫落後，良久仍未長出恆
齒，有機會為患上牙瘤而不自知。
有兒童齒科專科醫生估計，全港約
有1%兒童患有此病，由於牙瘤多
藏於牙骨內，若未有壓迫神經或受
感染發炎，兒童未感痛楚，家長亦
難以察覺。牙瘤會令未長出的恆齒
移位，更有機會令恆齒永久不長
出，嚴重者可能要安裝假牙代替。
醫生表示，幼時曾跌倒令牙齒受創
的兒童為患牙瘤高危人士，家長若發現子女恆齒多於半
年仍未長出，應到牙科診所接受口腔X光檢查。

跌倒或令乳齒「撞入」牙骨致病
一名9歲半的男童，兩隻門牙於6歲半脫落後，其中一

隻一直未有長出，留下明顯空隙，沒有門牙令男童進食
困難，更被同學取笑為「崩牙仔」。家長起初不以為然，
以為靜心等候，恆齒便會長出，但3年間毫無進展，經檢
查後才發現男童門牙位置，長有一個直徑逾1厘米的牙
瘤，阻礙恆齒長出。男童以手術切除牙瘤，發現內藏6隻
不完全的牙齒組織，並要進行矯齒「撐大」門牙位置讓
恆齒生長，男童在術後9個月門牙始長出來。牙醫細問
下，才得悉男童嬰孩時期曾跌倒，有機會因乳齒「撞入」
牙骨，令細胞變異形成牙瘤。

香港港安醫院兒童齒科專科醫生區雄安表示，牙瘤多
為良性腫瘤，小於1%牙瘤有機會變異，發展成惡性腫
瘤。牙瘤常見於門牙或大牙位置，可由一個或多個發育
異常的牙胚組織形成，除乳齒受創外，亦可因先天因素
導致恆齒發育異常而形成。由於牙瘤會阻礙恆齒生長，
不少兒童常於乳齒脫落後，即6歲或以後，恆齒未有正常
長出才發現患病。區雄安補充，曾有16歲病人大臼齒疼
痛以為長智慧齒，經檢查才發現為直徑6厘米的牙瘤，更
內含水瘤，若未有及時施手術，有機會令下顎骨斷裂，
病人將不能合口，面部神經亦將受到影響。

貴州省副省長蒙啟良(右六)率貴州省赴港招商前期考察團一行貴賓昨訪本報，
受到香港文匯報董事長、社長王樹成(右五)，董事總經理歐陽曉晴(左六)，執行總編輯張建華（右三），副總經理邵詩利

（左四），駐貴州辦主任周亞明（右一）等的熱情接待。 記者 樊宇燕、攝影 潘達文

貴州省副省長訪本報

香港文匯報訊（記者 解玲）東華三院日前假尖沙
咀香港洲際酒店舉行東華三院140周年Spr ing
Awakening慈善晚會，邀得律政司司長黃仁龍蒞臨主
禮。當晚出席的嘉賓除東華三院董事局成員外，還
包括政府長官、善長及社會名人，場面星光熠熠。

張佐華：續拓新服務領域方向
晚會籌委會主席暨東華三院第一副主席張佐華致

辭時表示，晚會特別以萬物蓬生、生機處處的春日
為主題，好比東華三院紮根香港140年，為廣大市民
提供中西醫療、教育及社會服務，並不斷求進和革
新，以達至新舊兼融。未來，東華將繼續開拓新的
服務領域和方向，務求為有需要的人士帶來幫助。

張佐華稱，東華早前製作的電影《東風破》剛獲
第30屆香港電影金像獎兩項提名，分別為「最佳攝影」
及「最佳原創歌曲」；此外，《東風破》亦榮獲

「兩岸三地影評人聯合會」評選為2010年度十大華語
電影榜首電影。

晚 會 的 節 目 非 常 豐 富 。 國 際 著 名 時 裝 品 牌
VERSACE贊助的時裝表演展示2011年最新男女春夏
服飾。歷史悠久的國際拍賣公司香港蘇富比有限公
司贊助的瑰麗珠寶腕錶展，當中十多件價值不菲的
珍品均來自其春季拍賣會項目。

壓軸的「音樂盛會」包括有為配合主題特別呈獻
的大型舞蹈表演，藝人獻唱和演奏名曲助興，現場
氣氛十分熱鬧。大會亦於酒會場內播放《香江有情
——東華三院與華人社會》展覽片段及電影《東風
破》短片。

今次周年慈善晚會由該院第一副主席張佐華出任
籌委會主席，陳志新總理及何超蕸總理出任籌委會
聯席主席，黃㟺強總理及梁煒茵總理出任籌委會委
員。

廣東省工商聯
和香港廣東外商
公會合辦新春聯
歡宴會，賓主祝
酒。
香港文匯報記者

曾慶威 攝

▲ 左 起 ： 楊 浩
明、戴德豐、陳
丹、劉宇新喜相
逢。
香港文匯報記者

曾慶威 攝

東華慈善晚會 黃仁龍主禮

▲

高院昨指出，終審法院早於2008年裁定，
「炒股」並非業務虧蝕而不予扣減應課稅收
入，認為不論以甚麼形式上訴，申請人李以
勝及楊玉清(皆譯音)夫婦也同樣面對敗訴的結
局。申請人指出，現時納稅人不滿評稅，要
先向稅務上訴委員會提出上訴，失敗後只可
以根據《稅務條例》第69條以案件呈述形式
上訴，在原訟庭只會就法律觀點爭拗，有違
憲之嫌。

高院的判辭指出，稅務上訴屬於行政範疇，

已有70年歷史的稅務上訴委員會，由法律及會
計界專才組成，為納稅人提供有效率而廉宜的
反對評稅渠道，公平而獨立。

判辭指稅務上訴公平獨立
法官又指出，雖然以案件呈述形式上訴或會

累贅，但納稅人仍有權要求修改案件，指明原
訟庭考慮那些資料；若納稅人被拒上訴，也可
提出司法覆核，認為納稅人的法律權利不受剝
削。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）5年間進行高達3億元股票炒

賣的一對夫婦，認為稅局應以其「炒股業務」虧蝕來扣減應

課稅收入，被終審法院判敗訴。該對夫婦另闢蹊徑，透過司

法覆核挑戰稅務上訴機制。高等法院昨日指稅務上訴屬行政

性質，稅務上訴委員會本身獨立公平，而納稅人也可以司法

覆核令原訟庭發揮其監管作用，認為機制並無違

憲，判該對夫婦敗訴兼要支付訟費。

香港文匯報訊（記者　羅敬文）深水㝸區議會與明愛
醫院合作推行社區健康計劃，在深水㝸區替773名居民檢
查，發現約有14%感染幽門螺旋菌，當中約10%出現消化
系統潰瘍。明愛醫院腸胃及肝臟專科醫生楊日華表示，
大多感染的市民都沒有明顯病徵，但病情嚴重可引致胃
出血，提醒市民持續胃痛便須求診。

55%人不知共用餐具可染菌
主辦單位去年底替深水㝸區共773名居民進行幽門螺旋

菌測試，其中107人呈陽性反應，佔整體約14%；研究又
找來區內1,106人參與問卷調查，發現分別有55%和48%
受訪者不知道共用餐具和接觸患者嘔吐物，會感染幽門
螺旋菌；約40%受訪者不知道感染幽門螺旋菌可引致胃
炎、胃潰瘍、十二指腸潰瘍。

楊日華表示，幽門螺旋菌是常見引致胃病的成因，嚴
重可引致胃出血，因大多人染病後沒有明顯病徵，提醒
市民如感到持續1周的胃痛，便應接受胃鏡或呼氣檢查。
年逾65歲的朱女士表示，過往曾出現胃脹情況，但未有
求診，自去年底參與有關研究計劃下，才知悉感染幽門
螺旋菌，服藥3周後已完全康復。

深水㝸居民測試
14%染幽門螺旋菌

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北

京報道）國家衛生部副部長黃潔夫
昨日在北京會見了來訪的香港醫院
管理局董事局主席胡定旭及行政總
裁梁㟞賢一行。黃潔夫表示，內地
正在醞釀公立醫院評級方案，希望
方案出台後與香港一同做內地醫院

認證計劃。此外，內地亦希望在衛
生信息電子化建設、加強基層縣級
醫院能力建設、醫院院長互動交流
等方面與香港醫管局加強合作。這
是近期以來，官方首次明確將在內
地公立醫院改革中引入「香港經
驗」。

雙方回顧了共同開展各類醫療管
理人才培訓項目的執行情況，包括
與衛生部開展的社區管理人員、全
科醫生、應急管理人員等培訓，為
廣東省代培1,000多名護士等項目。
醫管局希望與衛生部加強合作，共
同制定適合中國國情的醫院認證體
系和標準。在會見中，黃潔夫亦表
達了內地公立醫院評級將與香港醫
管局合作的意願。

香港文匯報訊 政府早前就「環珠
江口宜居灣區建設重點行動計劃」，
展開了不足1個月的諮詢，引起社會
關注。發展局局長林鄭月娥表示，
對事件引起社會不必要的疑惑，會
負上責任，承諾日後會提高敏感
度。

在立法會發展事務委員會昨日的
會議上，林鄭月娥表示，「環珠江
口宜居灣區建設重點行動計劃」只
是粵港合作框架協議下一個概念性
規劃，不會令本港有迫切工程要展
開，若日後有工程要上馬，一定會
按本港的法定程序進行。她強調，
在計劃研究過程中，規劃署聯同本
港的學者都有份參與，港深澳三地
政府是在地位平等下合作，不存在

「誰規劃誰」或香港「被規劃」的情
況。

陳鑑林促勿抱「大香港」心態

民主黨的李永達及公民起動的何
秀蘭均批評，計劃透明度極低，諮
詢過程過於倉促，缺乏公眾參與。
不過，經濟動力的梁劉柔芬及民建
聯的陳鑑林都反駁泛民的講法，㠥
他們不要誤導巿民。梁劉柔芬說：

「它規劃了我們些甚麼？與我們的
大方針有否差別呢？不要道聽塗說
或者誤導巿民。」陳鑑林表示，

「十二五規劃又好，十一五規劃又

好，我們香港無可能是獨善其身
的，不要以為有這個『大香港』的
心態，自己做些甚麼就要人家跟㠥
走。」

林鄭月娥表示，對事件引起社會
不必要的疑惑，會負上責任，承諾
日後會提高敏感度，承認公眾諮詢
的時間和安排，有改善空間，而政
府將於下月3日及4月9日，安排2場
公眾論壇，聽取公眾意見。

內地公院改革 引入「香港經驗」

■楊日華表示，大多數感染幽門螺旋菌的市民都沒有明
顯病徵。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■林鄭月娥
表示，不存
在「被規劃」
情況。
香港文匯報

記者
彭子文 攝

■區雄安指牙瘤會
阻礙恆齒生長。

香港文匯報
記者嚴敏慧 攝

■陳鑑林希望議員放下「大香港」心
態。 香港文匯報記者彭子文 攝


